

Le PST sur les élections législatives en Algérie

mardi 22 mai 2012, par [APS \(Algérie\)](#), [Correspondant\(es\)](#), [MEHENNI Mehdi](#), [MOKRANI Karima](#) (Date de rédaction antérieure : 15 mai 2012).

Quelques commentaires de la presses algérienne francophone sur l'appréciation du Parti socialiste des travailleurs (PST) sur les élections législatives.

LA TRIBUNE DU 13-5-2012

LE PARTI CONTESTE LES RÉSULTATS DU SCRUTIN LÉGISLATIF

Le PST appelle à un « rassemblement de la gauche » en Algérie

Karima Mokrani

Lors d'une conférence de presse tenue hier à Alger, le Parti socialiste des travailleurs (PST), représenté par son nouveau secrétaire général Mahmoud Rachidi, a réitéré son appel à « *un rassemblement de la gauche* » devant « *regrouper les forces démocratiques qui militent pour un véritable changement politique dans le pays et contrecarrer la politique libérale du pouvoir en place* ».

Pour le PST, l'occasion est opportune pour construire « *le rapport de force qui nous permettra d'imposer nos droits démocratiques et sociaux de façon à promouvoir la politique anti-libérale et anti-impérialiste et servir les travailleurs et les masses populaires de notre pays* ».

Le représentant du PST est d'autant plus confiant dans sa démarche que le front social est en ébullition, pratiquement à tous les niveaux : « *En pleine campagne électorale, les luttes et les mobilisations pour les revendications économiques, sociales et démocratiques ne se sont pas arrêtées.* » Il cite, entre autres, les mouvements protestataires enclenchés par les travailleurs des deux secteurs de l'éducation et de la santé, les greffiers, les employés de Cevital à Béjaïa et les manifestations des jeunes à Jijel. Rejetant avec force les résultats du scrutin du 10 mai et le mode de vote à la proportionnelle qui, selon lui, fausse les calculs et privilégie « *une ancienne majorité* », en l'occurrence l'Alliance présidentielle, le SG du PST, soutient que ces dernières élections législatives n'apportent aucun changement : « *Les résultats ne sont pas crédibles et n'apporteront aucun changement pour le pays du moment que c'est toujours l'Alliance présidentielle qui s'accapare la majorité des sièges de la Chambre basse du Parlement. De toutes façons, c'était prévisible. Nous l'avons dit dans notre communiqué du 1^{er} avril dernier, nous ne nous faisons pas d'illusions quant aux résultats de ce scrutin.* » Et le conférencier de poursuivre :

« *Il n'est pas normal que le ministre de l'Intérieur donne les résultats définitifs du scrutin à un moment où l'opération de dépouillement n'est pas terminée dans plusieurs bureaux de vote et les PV*

non signés. » Aussi, considère le PST, « *la campagne électorale n'a pas atteint le niveau souhaité. Il n'y avait pas de débat contradictoire sur les programmes* ». Sur un autre plan, « *de grandes sommes d'argent ont été dépensées par les partis au pouvoir, ceux là même qui se permettent de faire la fête pour un taux d'abstention de 57%. Cela indique que la crise est plus profonde que nous ne le croyons* ». Sur un autre registre, le représentant du PST soutient que des violations ont été enregistrées à l'échelle nationale.

Il rapporte que dans la ville de Laghouat, « *le centre de vote 15 a été fermé de 9h jusqu'à midi parce que des militaires, venus avec des procurations en grand nombre, ont refusé la demande des encadreurs de contrôler les papiers* ».

A Hassi R'mel, toujours selon ses dires, « *une femme parmi les encadreurs du bureau de vote, a été prise en flagrant délit entrain de dicter à une électrice le numéro du bulletin à mettre dans l'urne* ». Selon le représentant du PST, il y a eu même des cas de violences physiques. Par ailleurs, interrogé sur les observations pratiquement positives des « observateurs internationaux », venus en Algérie pour le scrutin, le représentant du PST affirmera que ces derniers ne sont pas une référence pour le parti pour la simple raison qu'ils ne sont pas crédibles à ses yeux : « *Il n'y a qu'à voir leurs positions en Libye, en Grèce et autres pays* ».

Pour rappel, le parti n'a obtenu aucun siège à l'Assemblée populaire nationale (APN). K. M.

Liberté du 13- 05-2012

Son secrétaire général appelle à un rassemblement de la gauche

PST : "Ces résultats ne sont pas crédibles"

Par : Rédaction Nationale

Le secrétaire général du Parti socialiste des travailleurs (PST), M. Mahmoud Rechidi, a dénoncé hier les résultats du scrutin législatif de jeudi qui "*n'ont apporté, selon lui, aucun changement*".

"Les résultats donnant une victoire écrasante au FLN, talonné par ses alliés habituels, impose une ancienne majorité, c'est-à-dire le maintien du statu quo", a estimé M. Rechidi lors d'une conférence de presse consacrée à l'évaluation des résultats des élections législatives du 10 mai.

"Les résultats de ces législatives ne sont pas crédibles. Nous sommes déçus, scandalisés", a ajouté M. Rechidi dont le parti n'a décroché aucun siège.

Pour M. Rechidi, l'annonce des résultats officiels, avant même l'achèvement des opérations de dépouillement et l'établissement des PV, est déjà un "*acte surréaliste et inacceptable*".

Il estime que certaines "*violations constatées même par la commission de surveillance des élections*" ont été relevées un peu partout, telles que l'empêchement des membres de commissions de contrôle et des observateurs des partis politiques de pénétrer dans certains bureaux de vote.

M. Rechidi s'étonne, dans un autre registre, que les autorités se soient félicitées d'un taux d'abstention "*important*" (58%), malgré une campagne sans précédent appelant à une participation massive.

Le secrétaire général du PST, récemment désigné à la tête de ce vieux parti, rappelle que sa formation s'était présentée à cette consultation électorale "*sans aucune illusion*", sa stratégie étant plutôt de tirer profit de cette "*tribune*" pour faire connaître les propositions politiques du parti. "*On œuvrera pour le changement du système politique en Algérie, nous nous battons pour un projet socialiste*", a promis M. Rechidi tout en rappelant que sa formation appelle à la création d'un "*rassemblement de gauche capable de mener au changement*".

APS du 13-5-2012

Législatives 2012 : le PST dénonce les résultats du scrutin

Le secrétaire général du Parti socialiste des travailleurs (PST), M. Mahmoud Rechidi, a dénoncé samedi les résultats du scrutin législatif de jeudi qui « *n'ont apporté, selon lui, aucun changement* ».

« *Les résultats donnant une victoire écrasante au FLN, talonné par ses alliés habituels, impose une ancienne majorité, c'est-à-dire le maintien du statu quo* », a estimé M. Rechidi lors d'une conférence de presse consacrée à l'évaluation des résultats des élections législatives du 10 mai.

Selon les résultats préliminaires annoncés vendredi, le parti du Front de libération nationale (FLN) a obtenu 220 des 462 sièges en jeu, suivi du Rassemblement national démocratique (RND) avec 68 sièges, et de l'Alliance de l'Algérie verte avec 48 sièges. Le taux de participation s'établissait à 42,36%.

« *Les résultats de ces législatives ne sont pas crédibles. Nous sommes déçus, scandalisés. On dénonce certains faits que nous avons relevés et qui discréditent cette opération* », s'est emporté M. Rechidi dont le parti n'a décroché aucun siège. Pour M. Rechidi, l'annonce des résultats officiels, avant même l'achèvement des opérations de dépouillement et l'établissement des PV, est déjà un « *acte surréaliste et inacceptable* ».

Il estime que certaines « *violations constatées même par la commission de surveillance des élections* », ont été relevées un peu partout, tels que l'empêchement des membres de commissions de contrôle et des observateurs des partis politiques de pénétrer dans certains bureaux de vote.

M. Rechidi s'étonne, sur un autre registre, que les autorités se soient félicitées d'un taux d'abstention « *important* » (près de 56%), malgré une campagne sans précédent appelant à une participation massive.

Le secrétaire général du PST, récemment désigné à la tête de ce vieux parti, admet toutefois que sa formation s'était présentée à cette consultation électorale « *sans aucune illusion* », sa stratégie étant plutôt de tirer profit de cette « *tribune* » pour faire connaître les propositions politiques du parti. « *On œuvrera pour le changement du système politique en Algérie, nous nous battons pour un projet socialiste* », a promis M. Rechidi tout en rappelant que sa formation appelle à la création d'un « *rassemblement de gauche* » capable de mener au « *changement* ».

Le PST, qui n'a jamais été représenté à la chambre basse du parlement a participé à ce scrutin dans six (6) wilayas seulement sur les 48.

El Watan

Le PST dénonce les résultats « surréalistes » des législatives

« La future Assemblée manque de légitimité »

Ce scrutin n'a pas apporté de changement et la future Assemblée manque de légitimité. » Tel est le commentaire du secrétaire général du Parti socialiste des travailleurs (PST), Mahmoud Rachedi, au lendemain de l'annonce officielle des résultats des législatives de jeudi dernier.

Intervenant lors d'une conférence de presse animée à Alger, il relève que les partis de l'Alliance présidentielle, donnés vainqueurs, « n'ont recueilli que 15% des suffrages exprimés ». « Ce sont eux qui vont continuer à légiférer au nom des Algériens, mais sans aucune légitimité », lance-t-il.

Mahmoud Rachedi relève, dans ce sens, le taux élevé de l'abstention et critique le ministère de l'Intérieur qui s'est montré euphorique en annonçant 42% de la participation. « Malgré une campagne sans précédent appelant à une participation massive aux législatives du 10 mai, les résultats officiels n'ont enregistré qu'un taux de participation de 42%, soit 6 points de plus que le scrutin de 2007. Présenté tantôt comme un 1^{er} Novembre bis et tantôt comme un 5 Juillet 1962, le rendez-vous du 10 mai n'a pas été crédible pour plus de 57% des électeurs et ne constitue pas, de ce fait, un moyen de sortie de crise », déclare-t-il.

Le premier responsable du PST s'est dit « scandalisé » par les résultats officiels donnés par le ministre de l'Intérieur, Dahou Ould Kablia. « Les résultats de ces législatives ne sont pas crédibles. Nous sommes déçus et scandalisés. On dénonce certains faits que nous avons relevés et qui discréditent cette opération », souligne-t-il. Selon lui, ces résultats sont « surréalistes ». « Les résultats officiels annoncés avant même l'achèvement des opérations de dépouillement et l'établissement des PV y afférents, donnant une victoire écrasante au FLN suivi de très loin par ses alliés habituels le RND et le MSP, sont surréalistes et inacceptables », fulmine-t-il.

Mahmoud Rachedi critique le mode de scrutin adopté, qui est la proportionnelle locale : « La proportionnelle nationale est le mode le plus démocratique. Avec la proportionnelle locale, la volonté des électeurs n'apparaît toujours pas dans les résultats définitifs. Je cite notamment le cas de Béjaïa où le PST a obtenu 3697 voix, mais nous n'avons pas eu de siège. En revanche, le RND a obtenu 2 sièges dans cette wilaya avec un peu plus de 6000 voix, soit environ 3200 voix pour un siège... »

LE SOIR

Actualités : IL AFFIRME QUE LES RÉSULTATS ONT ÉTÉ ANNONCÉS AVANT LA FIN DU DÉPOUILLEMENT DES URNES

Le PST crie au loup

Le Parti socialiste des travailleurs (PST) affirme que « les résultats officiels des élections législatives ont été annoncés avant même l'achèvement des opérations de dépouillement et l'établissement des P-V y afférents ».

Mehdi Mehenni - Alger (Le Soir) - Le secrétaire général du Parti socialiste des travailleurs, Mahmoud Rachidi, crie au loup. Son parti qui a présenté six listes n'a remporté aucun siège. Un résultat que ce dernier est loin d'accepter, même s'il affirme que « *le PST a participé aux élections législatives sans illusions aucune* ». A ce propos, si Mahmoud Rachidi n'utilise à aucun moment le terme « fraude », il exhibe une série d'anomalies, sinon des dépassements qu'il juge gravissimes. « *Ce matin (samedi 12 mai 2012, ndlr), le PST est encore en ballottage avec le FNL et le PLJ à El Oued pour un siège. Comment se fait-il que le ministre de l'Intérieur ait annoncé hier le résultat final et distribué tous les sièges. Hier même, au moment où le ministre tenait sa conférence de presse à El Aurassi, dans plusieurs wilayas, tels que Béjaïa, Mostaganem et Batna, l'opération de dépouillement des urnes se poursuivait encore* », a-t-il déclaré, tout en appuyant sur le caractère « *surréaliste* » des résultats qu'il juge « *inacceptables* ». C'est ainsi que Mahmoud Rachidi dira crûment que « *le mode de scrutin favorisant l'Alliance présidentielle, comme nous l'écrivions le 1^{er} avril 2012 impose une ancienne majorité, encore une fois minoritaire qui représente moins de 15% des inscrits* ». De même que le SG du PST soulève plusieurs autres « *violations enregistrées à l'échelle nationale* » et qu'il dit « *constatées même par la Cnisel* ». Il cite, entre autres, « *l'empêchement des membres des commissions de contrôle et des observateurs des partis politiques de pénétrer dans beaucoup de bureaux de vote, la profusion des votes par procuration dans des proportions astronomiques, le recours à la violence physique à l'encontre de candidats et d'observateurs* », ce qui, clame-t-il, « *discrédite les élections législatives et leurs résultats* ». Enfin, Mahmoud Rachidi souligne que ces élections ont servi au PST de tribune pour faire connaître ses positions et son idéologie pour, promet-il, « *un prochain rassemblement de la gauche* ».

M. M.
